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Nuit de NOËL 2022 
 
Ce soir là en Judée, si la télé avait existé, on aurait pu voir en ouverture du Journal 
quelques événements importants :  

 Le vieux roi Hérode vient de faire assassiner, une de ses concubines (il semble 
que ce ne soit pas la première) ! 

 La reconstruction du Temple prend du retard : commencé il y a environ 15 ans, 
Il n’est toujours pas ouvert au culte (il ne le sera que 18 ans plus tard) et pour 
cela, il faut payer toujours plus d’impôts. 

 Et surtout on aurait parlé à perte de vue de ce recensement qui jette les gens sur 
les routes pour aller se faire inscrire dans la ville d’origine du chef de famille. 

Mais de la naissance d’un enfant à Bethléem, pas de trace, pas de trace d’anges ni de 
bergers d’ailleurs… 
La naissance de Jésus passe inaperçue. 
 D’ailleurs les évangiles ne nous en disent pas grand-chose, ça tient en une 
phrase : « Elle mit au monde son fils premier-né ; elle l'emmaillota et le coucha 
dans une mangeoire, car il n'y avait pas de place pour eux dans la salle commune 
 
 Il y a beaucoup de monde ce jour là à Nazareth et tous se rassemblent dans 
l’unique pièce que comporte chaque maison.  
Dans la maison de la famille de Joseph, une toute jeune femme va accoucher, alors 
elle se retire tranquillement dans la pièce où l’on met les outils et les bêtes.  
Pas de quoi en faire l’ouverture du Journal Télévisé !  
Et pourtant, plus de deux mille ans plus tard on est là pour en parler. 
 Ce n’était, somme toute, qu’une chose ordinaire de la vie ordinaire.  
Mais lorsqu’on dit qu’un bébé couché dans une mangeoire d’animaux est plus grand 
que le roi Hérode assis sur son trône à Jérusalem, c’est alors que le monde revient à la 
normale, c'est-à-dire à la confiance, et avec la confiance à la Paix et à la Fraternité, 
c’est alors qu’on est sauvé ! 
 
 Ce soir où beaucoup font la fête nous ne sommes pas très nombreux autour de 
la mangeoire pour méditer sur le sens de cette fête (les bergers non plus ne devaient 
pas être une grande foule). 
Nous ne sommes pas nombreux pour nous dire que Noël, c’est bien plus qu’une 
parenthèse festive dans nos vies difficiles !  
Noël c’est un appel ! 
Un appel à faire de chaque jour, un jour extraordinaire, un jour de Confiance et de 
Partage, un jour de Paix et de Joie. 
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Mais pour cela il nous faut, chaque jour, accueillir l’Esprit de Dieu qui nous mettra 
sur la longueur d’onde de Dieu, la longueur d’onde de la Confiance ! 
Pour cela il nous faudra, avec la force de Dieu, combattre toute les forces de division 
et de mort ! Et Dieu sait qu’il y en a, jusqu’au sein de nos familles ! 
Ô, ce ne sera pas un événement mondial dont parleront les médias, mais si l’enfant de 
Bethléem a pu le faire, poussé par l’Esprit de Dieu, pourquoi, avec ce même Esprit, 
ne le ferions-nous pas ? 
 

Voila la Bonne Nouvelle à laquelle je crois ! 
La Bonne Nouvelle qu’ensemble, il nous faut activement vivre et annoncer ! 


